**25 JAHRE** SCHULSTIFTUNG Ökologie an den Schulen

## Umweltaspekte

## Ökologie an den Schulen der Schulstiftung

kologie, Artenvielfalt und Bewahrung der Schöpfung spielen eine große Rolle an den Schulen der Schulstiftung. An sehr vielen Standorten gibt es Umwelt-AGs und Seminarkurse zu Umweltthemen. Auf vielen Dächern findet man Solaranlagen, die zum Teil von den Schulen selbst finanziert wurden, z.B. durch Sponsorenläufe. Über viele Umweltaktionen und Umweltpreise, die die Schulen der Schulstiftung gewinnen konnten, wurde in den zurückliegenden Ausgaben von FORUM Schulstiftung berichtet:

- Naturschutz auf dem Schulgelände die schönste Art Wissen zu vermitteln und Schöpfung zu bewahren: Heimschule St. Landolin Ettenheim gewinnt den 2. Preis beim Umweltwettbewerb der Erzdiözese Freiburg 2006.
- 4. Platz beim Umweltpreis 2006 der Erzdiözese Freiburg für die Aktion "Nicht ohne meinen Blauen Umweltengel" an der Liebfrauenschule Sigmaringen
- Gesamtkonzept "Erziehung zur Verantwortung in der Einen Welt" der St. Ursula-Schulen in Villingen: 5. Platz beim Umweltpreis 2006 der Erzdiözese Freiburg
- Klasse 9a des St.-Dominikus-Gymnasiums in Karlsruhe gewinnt 2007 den 1. Preis beim Online-Quiz zum Thema Klimawandel
- 2007: Revalidierung des Umweltmanagements am St. Dominikus-Gymnasium und erneuter Eintrag in das EMAS-Register (seit 2004).
- Aesculap-Umweltpreis 2008 für das Projekt "Intipacha" der St. Ursula-Schulen Villingen
- Der Klimawandel-Aktionstag am St. Ursula-Gymnasium in Freiburg wurde beim Umweltpreis der Erzdiözese Freiburg 2008 mit dem 2. Platz belohnt.
- 4. Platz beim Umweltpreis der Erzdiözese 2008 für die dauerhafte Verankerung von Umweltthemen im Regelunterricht am St. Dominikus-Gymnasium in Karlsruhe
- Das Klimaschutzkonzept am St. Dominikus-Gymnasium in Karlsruhe wird 2009 Bundessieger beim Schulwettbewerb "Klima & Co".
- Umweltpreis der Erzdiözese Freiburg 2010: Platz 5 für die Bienen AG der Heimschule Lender, Sasbach und Nachhaltigkeitspreis für das St. Dominikus Mädchengymnasium Karlsruhe

- Ehrenamtspreis 2011 des CDU Kreisverbands für besonderes Engagement für den Klimaschutz an vier Schülerinnen des St. Ursula Gymnasiums Freiburg
- St. Dominikus-Gymnasium Karlsruhe weiter auf Umweltkurs: Erneute EMAS Revalidierung (gültig bis 2014)
- Die Naturschutz AG der Heimschule St. Landolin in Ettenheim erreicht den 5. Platz beim Umweltpreis der Erzdiözese Freiburg 2012.
- 2013 wird das Mädchengymnasium St. Dominikus in Karlsruhe als Energiebotschafter auf der Webseite des Bundespresseamtes vorgestellt.
- Die St. Ursula Schulen in Villingen wird ausgezeichnet als deutsche Klimaschutzschule der Monats März 2013.

-----

196 | FORUMSCHULSTIFTUNG | 59